



La Maison de la Pierre sèche et du Causse

Lettre d'information - juin 2025

Edito

L'activité est restée soutenue pendant le deuxième trimestre avec l'aide de nombreux bénévoles. De nouveaux projets nous attendent au deuxième semestre, en particulier à l'étage de notre bâtiment où nous proposons de mettre en place une espace « Matières et Savoir-Faire » pour mettre en valeur une partie des vieux outils et une espace pédagogique pour les écoles. Il nous faut également finaliser les chantiers de construction de la fontaine et de l'abri dans le cayrou. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

Faits marquants

NOUVEAUX PIEDS DE VIGNE

Grâce à l'aide de l'INRAE Bordeaux-Aquitaine, nous avons complété notre vigne. Des pieds de Sémillon, Malbec, Noah, Othelo, Abouriou sont venus remplir les espaces vacants dans les rangs.

Une treille de Baco couvrira bientôt à l'entrée de la cave à partir d'un pied greffé fourni par Bernard Manière. Elle sera accompagnée par un poème en occitan à la gloire du Baco fourni par l'ASCO.



ACQUISITION D'UN MÉTIER À TISSER

Nous avons fait l'acquisition d'un métier à tisser ancien auprès de l'Espace Eugène Leroy de Hautefort.

Il sera intégré dans le futur Espace Matières et Savoir-Faire, installé cet été à l'étage de notre bâtiment.



UNE MEULE DANS L'ESPACE MOISSON

Grâce au travail de Gilles et Patrick, une meule en pierre de Domme a été reconstituée à partir de quartiers donnés par M. Guinot de Cénac, avec les conseils d'Elie Coustaty du Moulin de l'Évêque de Vézac. Une fois consolidée par un cerclage fourni par la Fée Railleur de Saint-Martial-de-Nabirat, elle a trouvé sa place dans notre espace « Moissons » avec l'aide de Shane notre ami australien. Merci à tous !





La Maison de la Pierre sèche et du Causse

Lettre d'information - juin 2025

NETTOYAGE SUR LE CIRCUIT DE RANDONNÉE CABANES

Grosse journée de travail, le 4 avril, sur le circuit de randonnée par un groupe de bénévoles motivés. Nous avons ainsi pu dégager l'aire de battage de la cabane de Mariot et dégager de sa gangue de broussailles la belle cabane associée à une citerne, située en haut du chemin de la Combe du Rat. Cette dernière constitue un site de plus dans la Randonnée que nous conduisons maintenant sur nos coteaux. Merci à tous les courageux(ses) présents.



EXCURSION GÉOLOGIQUE DANS LA VALLÉE DU CÉOU

Fin mai, Jean-Jacques a conduit une excursion « Géologie et Paysages » de deux jours, pour un groupe d'amateurs de l'Université du Temps Libre de Bordeaux.

Satisfaits de leur séjour, ils ont fait un don à la Maison de la Pierre sèche et du Causse pour soutenir nos projets.



Agenda :

Cet été : Plusieurs projets vont être mis en œuvre :

- La création d'un **ESPACE PEDAGOGIQUE** pour les écoles
- La création d'un **ESPACE « MATIÈRES ET SAVOIR-FAIRE »**
- Un **projet participatif « sources, fontaines et lavoirs d'hier »** qui consistera en une recherche des anciens points d'eau de la commune à partir des données du cadastre de 1830.

Si vous souhaitez participer faites-vous connaître.

Juillet-août : Soirée signature par les auteurs du livre « Pierre sèche en Périgord Noir » (date à préciser)

13 Septembre : inauguration officielle du four et repas organisé par Fabrice Le Chef

19-21 septembre : Journées du Patrimoine

3-13 octobre : Fête de la Science